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Fait à Villefontaine, le 05 Mai 2023, rev B (inclus les 
commentaires du CA du 21 Mars 2023)

Objet : Compte-rendu de l'Assemblée Générale du
04/03/2023

à la Salle Prévert à Villefontaine, de 9h à 12h.

La convocation a été envoyée par Mail à l’ensemble des adhérents de
l’APIE  le  17  Février  2023  par  mail,  soit  15  jours  minimum  avant
l’assemblée générale, conformément aux statuts.

Cette convocation était accompagnée des documents suivants (voir en
annexe) :

 Convocation avec ordre du jour,

 Bulletin pour Mandat et Candidature au CA.

 Liens vers le site internet de l’APIE ou les documents suivants
ont été mis à disposition le 26 Février 2023 :

◦ Rapport Moral 2022

◦ Rapport d’activités 2022

◦ Bilan financier 2022

L’AG était convoquée sur l’ordre du jour suivant :

 Ateliers autour du Projet associatif

 Rapport d’activités et rapport moral de l’année 2022

 Bilan financier 2022

 Prévisionnel 2023 et perspectives d’activités

 Adhésion de Véga Environnement

 Election du Conseil d’Administration

Après décompte des membres présents et des mandats :

Présents : 35

Représentés : 20

Associations représentées : 1 (= 3 voix pour Hien Nature).

Autres  participants  (sans  droit  de  vote) :  4  salariés  (Fanny,  Loic
Clément, Magali).

Il est rappelé que conformément aux statuts, l’assemblée générale ne
nécessite pas de quorum. Les votes se font à la majorité des voix.
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SIRET : 523 335 487 000 22.
Association Loi 1901 N°: 
W382001517.

 Introduction :
Le président souhaite la bienvenue et remercie les participants.
Il décrit l’organisation de la matinée.

 Rapport moral et d’activité

Le rapport moral est rapidement décrit par le président (Régis).
Les salariés se présentent.

- Voir en annexe le support de présentation utilisé.

Le  rapport  d’activité  est  sous  une  forme  de  journal
chronologique, aussi ce sont quelques points représentatifs des
activités  de  l’APIE  2022  et  à  venir  2023 sont  présentés.  Ces
points couvrent les différents volets du projets associatifs.

Concernant  le  volet  Biodiversité,  Fanny  explique  le  projet
Tortues cistudes et à venir l’ABC qui demandera des forces vives
de naturalistes.
Concernant le  cadre de vie, Laurent explique l’aventure de la
rose  des  vents  utilisée  par  l’Incinérateur  de  Bourgoin  Jallieu.
Fanny fait un rappel de la sortie maraude des vitrines allumées
la nuit (pollution lumineuse)
Concernant le  Vélo, Clement explique les véloparades, portées
par les bénévoles, le nouvel atelier Osez l’Vélo de Villefontaine
dont l’ouverture est prévues en Avril/Mai ainsi que les activités
politique vélo par les bénévoles où une dizaine de personnes se
sont impliquées en 2022.
Concernant les  animations, Fanny explique que la plupart des
activités sont autour du programme « à la découverte des ENS »
porté  par  le  département,  mais  qu’une  demande  importante
d’accompagnement  des  professeurs  des  écoles  existe
concernant l’école du dehors.
Concernant la vie associative, Regis fait référence à la fête aux
marrons qui a été une grande réussite en 2022, après 2 années
vides (Covid).  Guy indique qu'après deux années d’absence la-
aussi, une bourse au vélo s'est déroulée en avril 2022. 

Il  est  expliqué  que  ces  différents  thèmes  correspondent  aux
commissions que l’APIE souhaite créer (ou consolider) de façon à
se  structurer  et  répondre au projet  associatif.  Pour  consolider
cette démarche, il est donc proposé de passer du temps dans
différents ateliers.
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 Ateliers Thématiques :

Le projet associatif avait été travaillé lors de l’AG 2022. Durant
l’année  2022,  il  s’est  affiné  et  a  abouti  à  la  création  /
consolidation de commissions qui permettent de regrouper les
différents enjeux autour des 5 volets suivants. Il est proposé que
chacun passe alternativement 20 minutes sur 3 des 5 ateliers
thématiques au choix:

• Biodiversité
• Cadre de Vie
• Sensibilisation
• Vie associative
• Vélo

Pendant  plus  d’1  h  (difficile  de  tenir  les  20  minutes),  les
adhérents  ont  discuté,  travaillé  sur  les  thèmes de leur  choix.
Leurs  apports  seront  pris  en  compte  dans  les  suites  de  la
réflexion.

Une premier retour à chaud est que les ateliers ont permis de
faire  découvrir  des  activités  pas  toujours  bien  connues  mais
aussi de commencer à regrouper des personnes qui souhaitent
agir sur un volet ou un autre.

 Rapport Financier 2022
Le trésorier (Hervé) présente le rapport comptable de manière 
globale.

Il indique que le total des Produits d'exploitation est de 213654€,
que le total des produits est de 213948 et que le montant des 
charges d’exploitation est de 199421€. Ce qui fait un bilan 
positif de 14627€.

Il a présenté aussi les principaux postes des charges et produits.

(Voir en annexe)

Le trésorier rappel que ce qui est passé en comptabilité n’est 
pas encore obligatoirement payé sur le compte (trésorerie). Il 
donne l’exemple d’un projet avec le département (projet Pierre 
Celier) pour lequel 20000 € seront  payés en 2023 alors que 
c’est pris en compte dans l’exercice comptable dans la mesure 
où la convention est passée (avec le département) en 2022.

La trésorerie à ce jour est de l’ordre de 30000 €. Cette trésorerie 
était assez basse en fin d’année, car différentes structures 
tardent à payer.

 Budget Prévisionnel 2023 :
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Le trésorier (Hervé) présente le budget prévisionnel. (Voir en 
Annexe)

Une question est posée sur la raison d’afficher un budget 
prévisionnel plus faible que le réalisé en 2022. Le trésorier 
(Hervé) explique que 2 loyers ont été payés en 2022 et que en 
2023, il n’y a pas de stagiaires prévus. Cela explique une grande
partie de la différence entre 186 k€ budget en 2023 versus 200 
k€ en 2022.

 Votes et Résolutions :
Les différents documents suivants sont passés au vote, à main 
levée.

- Rapport moral. => Voté à l’unanimité

- Rapport d’activité => Voté à l’unanimité

- Bilan 2022 => Quitus est donné au trésorier à l’unanimité

- Budget 2023 => Voté à l’unanimité moins une abstention

Il est demandé à Bernadette Servan de présenter Vega 
Environnement qui demande à adhérer à l’APIE. Bernadette 
présente l’association comme étant une structure d’une 
vingtaine d’adhérents. Elle avait été lancée il y a plus de 15 ans 
pour s’opposer à une décharge sauvage qui polluait. Après gain 
de cause, l’association s’était un peu mise en sommeil et a été 
réveillée il y a 6 à 7 ans. Ses activités sont surtout orientées 
autour de la sensibilisation (animation de soirées, …).

=> L’adhésion de Vega environnement est voté à 
l’unanimité.

 Election du CA :
La liste des membres du CA 2022 est présenté. 3 membres sont 
sortants cette année. 11 membres du CA 2022 sont candidats 
pour 2023. Il est demandé aux membres actuels du CA de se 
lever pour qu’ils soient « reconnus » par les membres présents 
(10 / 11 des membres du CA 2022 candidats pour 2023 sont 
présents. (Le dernier membre a donné pouvoir.).

Le fonctionnement de l’APIE avec son CA et son Bureau est 
rappelé à l’assemblée. Il est aussi rappeler que les commissions 
qui se mettent en place (voir ateliers ci-dessus) devraient avoir 
une autonomie, et que le CA est là surtout pour prendre des 
décisions politiques. Que le fonctionnement du CA 2023 devra 
surement s’ajuster pour prendre en compte ces commissions. 
Que le bureau suit les décisions du CA et assure le 
fonctionnement entre autres avec le suivi des salariés. Il est 
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aussi rappelé que les CA sont ouverts et que les personnes qui 
hésitent aujourd’hui peuvent aussi venir aux CA.

Il est rappelé que le CA peut compter jusqu’à 20 personnes.

Après ces présentations, il est fait appel à candidature auprès 
des membres présents. Anne Cherruault se porte candidate pour
le CA 2023. Elle est ajoutée sur la liste.

Il est demandé si quelqu’un souhaite un vote secret (Il est 
rappelé que l’élection des membres du CA se fait à main levé, 
sauf si un vote secret est demandé). En l’absence de demande, 
le vote est réalisé à main levée pour l’ensemble de la liste (en 
gras les nouveaux entrants)

1. Bernadette ARMAGNAT
2. Emmanuel BADET
3. Daniel CHAUVIN
4. Anne CHERRUAULT
5. Hervé CLAIS
6. Régis CURT
7. Jean-Marc FERRO
8. Marie-Noëlle MARTINET
9. Laurent SCHWARTZ
10. Bernadette SILVAN
11. Christopher THORNTON
12. Guy VALENTIN

=> La liste des candidats est votée à l’unanimité.

L’élection du bureau aura lieu lors du premier CA.

=============== fin de l’AG à 12h20 =================

L’assemblée Générale se termine par un repas partagé autour d’un verre.
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ASSEMBLEE GENERALE 2023   
4 mars 2023



LE PROGRAMME: 

Accueil

Rapport moral

Rapport d’activité

Ateliers autour du projet associatif

Bilan financier 2022

Budget 2023

Vote des résolutions

Et pour finir
 



LE RAPPORT MORAL

Une activité soutenue

De nombreux évènements organisés

Un meilleure visibilité pour l’association

De nombreux projets pour 2023

L’équipe salariée :

Fanny Loïc                    Clément               Elsa           Magali



LE RAPPORT D’ACTIVITE

Quelques projets marquants 2022  et 2023  : 

Biodiversité :
- Etude cistudes
- ABC
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LE RAPPORT D’ACTIVITE
Quelques projets marquants 2022  et 2023  : 

Biodiversité :
- Etude cistudes
- ABC

Cadre de vie :
- Rose des vents 
- Pollution lumineuse

Vélo : 
- Véloparades
- Atelier vélo de Villefontaine

Education environnement
- Animations
- Ecole du dehors 

Vie associative
- Fête aux marrons
- Commissions



LE PROJET ASSOCIATIF

Orientations et objectifs bien définis, reste à agir!

Pour chaque thème quelles actions pour les années à venir?  

Cinq ateliers pour y réfléchir

- Biodiversité

- Cadre de vie 

- Pratique du vélo

- Education à l’environnement

- Vie associative 

Organisation :  1 h d’activité

Passage de 20 min par atelier/commission
(soit 3 ateliers / personne)

* s’approprier le contenu
* s’inscrire à la commission correspondante
* comment voyez-vous son fonctionnement ?



LES FINANCES

Bilan financier 2022 : les recettes

 

39 %

11 %1 %5 %
9 %

16 %

19 %

Produits d'exploitation

contrats RNR/ENS/col-
lectivités

animations Naturalistes

animations OLV+vélo 
école

ventes OLV

oedicnème

subventions 

Autres produits

produit exploitation € %

contrats RNR/ENS/collectivités 83 990 39%

animations Naturalistes 23 305 11%

animations OLV+vélo école 2 274 1%

ventes OLV 10 380 5%

oedicnème 19 125 9%

subventions 34 000 16%

Autres produits 40 580 19%

total produit exploitation 213 654 100%



LES FINANCES

Bilan financier 2022 : les dépenses

70 %

8 %

7 %
3 %

12 %

Achats et charges

salaires( +stagiaire)

location 

sous-traitance

frais missions

Autres charges

achats et charges € %

salaires( +stagiaire) 140 190 70%

location 15 969 8%

sous-traitance 13 215 7%

frais missions 5 483 3%

Autres charges 24 654 12%

Total charges 199 511 100%



LES FINANCES

Budget 2023



LES RESOLUTIONS

Sont soumis au vote :

- Rapport moral

- Rapport d’activité

- Bilan 2022

- Budget 2023

- Adhésion de Vega environnement

- Election du CA



Le conseil d’administration sortant 
1. Bernadette ARMAGNAT

2. Emmanuel BADET

3. Daniel CHAUVIN

4. Hervé CLAIS Trésorier

5. Régis CURT                          Président     

6. Jean-Marc FERRO

7. François LIENARD Vice président

8. Marie-Noëlle MARTINET

9. Nour-Eddine SOLTANI

10. Laurent SCHWARTZ Secrétaire

11. Pascal SECOND

12. Bernadette SILVAN

13. Christopher THORNTON Membre du bureau

14. Guy VALENTIN Vice président



Les candidats pour le CA 2023
1. Bernadette ARMAGNAT

2. Emmanuel BADET

3. Daniel CHAUVIN

4. Hervé CLAIS

5. Régis CURT

6. Jean-Marc FERRO

7. Marie-Noëlle MARTINET

8. Laurent SCHWARTZ

9. Bernadette SILVAN

10. Christopher THORNTON

11. Guy VALENTIN

12. Anne CHERRUAULT (candidat ajouté pendant AG)



Et pour finir : 



3

Budget Prévisionnel APIE - Année 2023

CHARGES Montants en € PRODUITS Montants en €

Charges d'exploitation Produits d'exploitation

60 Achat
70

Achats d'études et de prestations de services Prestations de services
Achats non stockés de matières et de fournitures APIE
Fournitures non stockables (eau, énergie) OLV
Fournitures d'entretien et de petit équipement Vente de marchandises (OlV)
Autres fournitures education environnement
prestations:services divers projets potentiels

61 Services extérieurs 74 Subventions d'exploitation
Locations département
Assurance
Documentation 500,00

Commune (s)
BOURGOIN JALLIEU
CAPI APIE

62 Autres services extérieurs CAPI OlV
Rémunérations intermédiaires et honoraires(FIRECOM) Politique Ville
Publicité, publication 800,00
Déplacements, missions autres 
Frais postaux et de télécommunications
Services bancaires, autres 200,00

63 impôts et taxes

Impôts et taxes sur rémunérations 75 Autres produits de gestion courante
Autres impôts et taxes

cotisations

64 Charges de personnel dons
Rémunération des personnels fête aux marrons
Charges sociales
Autres charges de personnel (stagiaire)
Autres charges de personnel (service civique) service civique
frais missions

65 Autres charges de gestion courante

TOTAL I     TOTAL I     
66 Charges financières 76 Produits financiers

TOTAL II    TOTAL II

68 Dotations aux amortissements et aux provisions

investissement OlV 0,00

TOTAL III   0,00 TOTAL III   

TOTAL DES CHARGES ( I + II + III)      TOTAL DES PRODUITS ( I + II + III )     

TOTAL GENERAL     TOTAL GENERAL     

Vente de produits finis, prestations de services, 
marchandises

8 500,00 63 000,00
2 400,00 5 500,00
1 000,00 10 700,00
1 500,00 30 000,00
9 000,00 18 000,00

11 650,00
1 000,00

4 000,00
10 500,00

25 000,00
2 600,00 7 000,00

1 050,00

9 500,00

1 500,00
109 500,00 1 700,00

28 700,00

8 000,00

186 400,00 186 400,00

186 400,00 186 400,00

186 400,00 186 400,00
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ASSEMBLEE GENERALE 2023 

Rapport d’activités de l’année 2022 
 

La vie de l’APIE mois par mois 

 

 ANVIER 
Côté naturaliste, le mois de janvier a marqué le lancement 

du groupe chauves-souris de l’APIE, qui a pour but 

d’étudier et de mieux connaître les espèces présentes sur son 

territoire afin de les protéger. Ce début d’année a également été 

placé sous le signe du Castor d’Europe. Suite à la rédaction du 

plan castor sur le bassin versant de la Bourbre, l’APIE a été 

mandatée par l’EPAGE de la Bourbre pour mettre en œuvre 

plusieurs actions visant à favoriser l’espèce et éviter les 

problèmes de cohabitation avec l’Humain. 

L’APIE a accueilli un nouveau salarié, Lauric Mougel, en 

remplacement de Mélanie Hugon, pour une durée de 9 mois. 

Malgré la réalisation du passage à faune sous la RD36, le long de la Réserve Naturelle de 

Saint-Bonnet, la mise en place du dispositif temporaire de sauvetage des amphibiens 

restait nécessaire. La pose des filets a été faite le 31 janvier grâce à l’aide de plusieurs 

bénévoles venus en appui à la CAPI. 

En parallèle, la préparation de la deuxième année d’inventaire des pelouses sèches s’est 

poursuivie, pour un démarrage prévu au mois de mars. 

Côté animations, un atelier sur les oiseaux des mangeoires s’est tenu au local de l’APIE. 

L’atelier Osez l’vélo a connu un changement important puisque Guy Valentin, en charge de 

cette activité à l’APIE, a pris sa retraite. Il a été remplacé par Clément Scherf. Une 

adaptation dans les différentes missions portées par le salarié et les bénévoles a été 

nécessaire en début d’année.    

 

EVRIER 
Tout au long du mois de février, la campagne de sauvetage des amphibiens le long 

de la RD36 près de la Réserve Naturelle de Saint-Bonnet s’est poursuivie. Le 

ramassage en soirée sur l’Avenue du Vellein à Villefontaine a démarré le 14 février. Les 

conditions particulièrement sèches ont été défavorables à la reproduction de nos amis des 

zones humides. Grâce à l’aide d’une dizaine de bénévoles, 

assistés par les salariés, ces campagnes de sauvetage ont 

permis de limiter les écrasements sur ces deux voies de 

circulation particulièrement fréquentées.  

 

Le 3 février en matinée, une petite dizaine de bénévoles a participé au chantier de 

réouverture de la mare de l’Espace Naturel Sensible d’Ecorcheboeuf à Villefontaine. 

J 

F 
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Les inventaires de la zone humide des Sayes se sont poursuivis, avec une prospection 

micromammifères le 8 février, qui a permis de noter la présence du Muscardin et du Rat 

des moissons, espèces indicatrices de continuités écologiques relativement préservées. 

Le 10 février, une formation à destination des aménageurs a été réalisée par l’APIE, afin 

de les sensibiliser à la biodiversité présente dans les zones urbanisées. 

Le 25 février, l’APIE a démarré sa campagne de prospection des sites favorables à 

l’accueil des chauves-souris avec la visite du château de Fallavier, de la Maison forte de 

Saint-Quentin-Fallavier et des anciennes mines de fer. 

Le 28 février, Jean-Yves a marqué le coup d’envoi du suivi des Œdicnèmes criards avec 

l’observation du premier individu de retour de migration. 

En parallèle, ont eu lieu une sortie « Mystères de la haie » et une sortie relève et 

découverte des amphibiens sur RNR de Saint-Bonnet à Villefontaine. 

Une formation a été faite sur les aménagements vélo à l’initiative de l’APIE. Cette 

animation a eu lieu au service technique de la CAPI, avec Hélène Médard (CAPI) comme 

intervenante pour un public d’élus et agents de services techniques CAPI et des 

bénévoles APIE.   

 

ARS 
Le mois de mars a été plutôt chargé. L’APIE a été mandatée par l’EPAGE pour 

effectuer un suivi des espèces protégées de reptiles et amphibiens sur le site de 

la renaturation de la Bourbre. Plusieurs centaines de tritons et grenouilles ont ainsi pu 

être déplacées de la zone de chantier avant le début des travaux pour éviter leur 

destruction.  

Le 19 mars, l’Assemblée Générale a eu lieu à Bourgoin-Jallieu. A cette occasion, des 

ateliers participatifs autour du projet associatif ont été menés. 

Le 21 mars, deux nouveaux stagiaires de 6 mois ont été accueillis au local de l’APIE 

pour la poursuite de l’inventaire des pelouses sèches du bassin versant de la Bourbre, 

étude financée par la Région Auvergne-Rhône-Alpes. Loïc Dufour et Emilie Roinel ont 

également pu participer à différentes activités de l’association en plus de leurs missions 

botaniques (animations nature, sauvetage des amphibiens, suivi de l’Oedicnème criard, 

etc.).  

Les animations scolaires ont repris avec un planning bien chargé pour l’animatrice. Le 

mois de mars marquant le début de la saison des animations. 

Deux sorties ont eu lieu en mars : une animation recherche des micromammifères sur 

l’ENS d’Ecorchebœuf et une sortie jardin en hiver. 

Osez l’Vélo était présent au forum de la sécurité routière de la ville de Bourgoin-Jallieu. 

Le format était un peu différent des autres années puisqu’il s’agissait d’une journée (2-3 

jours les autres années) et ouverte au grand public.  Nous avons pu présenter la place du 

vélo sur la chaussée et confronter les points de vue entre acteurs de la sécurité routière.  

Coté vélo-école, les premiers cours de vélo-école de l’année ont été donnés sur la place 

de la Folatière. Une bonne occasion de sortir de l’atelier et d’attirer un peu l’attention sur 

nos activités.   

 

M 
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VRIL 
Le 11 avril a marqué le début de l’étude sur les Tortues cistudes sur la Réserve 

Naturelle Régionale de Saint-Bonnet. Cette étude, qui a fortement mobilisé les 

chargés d’études et les bénévoles tout au long du printemps, a permis d’obtenir un état 

initial fiable de la population de tortues sur le site, mais également de vérifier la possible 

présence d’individus sur les étangs satellites (étang de Vaugelas et étang Neuf). En 

parallèle un suivi de la population des reptiles terrestres de la Réserve a été réalisé, avec 

un premier relevé le 14 avril. 

Le 6 avril, un passage pour effectuer le suivi des amphibiens sur la carrière PHV de 

Valencin a été réalisé par les naturalistes. 

Les naturalistes ont également poursuivi et terminé la campagne de sauvetage des 

amphibiens sur la zone de travaux de la renaturation de la Bourbre.  

Côté animations tout public le mois de mai a été bien rempli. Une sortie découverte des 

lichens a été animée par l’association Gentiana en partenariat avec l’APIE, une animation 

a été faite au jardin collectif de Vaugelas et une sortie botanique a été organisée par le 

groupe botanique sur l’ENS de Fallavier. 

Dans le cadre de notre convention avec la CAPI et des animations qu'elle finance, nous 

avons fait une balade pédagogique autour de Fallavier pour les membres du jardin collectif 

de l'Isle d'Abeau. Une première !  

Au début du mois, l’APIE et son atelier Osez l’Vélo ont organisé notre seconde bourse 

aux vélos APIE Osez l’Vélo après deux années sans pour cause Covid.  Un fort 

investissement des bénévoles en amont de l’évènement et le jour J a permis de vendre 

une soixante de vélos ! Une belle journée malgré un froid glacial       

L’atelier Osez l’Vélo a sensibilisé 2 publics différents mais complémentaires pour 

développer la pratique du vélo. Nous avons commencé par un atelier mobile pour 

l’entreprise Thermofischer. Les déplacements domicile-travail représentent un nombre 

important de pratiquants. A travers ces ateliers, nous pouvons échanger sur les pratiques 

et donner quelques conseils. Puis nous sommes allés au collège des Dauphins à St Jean 

de Soudain pour sensibiliser 2 classes de 5éme aux premiers gestes permettant 

d’entretenir son vélo. Une relation de longue date avec ce collège qui propose tous les ans 

un cycle d’apprentissage autour du vélo avec des initiations à la mécanique, à la pratique 

en circulation ainsi que la découverte du voyage à vélo en fin d’année scolaire.  

 

AI 
Le mois de mai s’est révélé particulièrement 

chargé pour les chargés d’études et notre 

animatrice nature. Alors que l’inventaire des pelouses 

sèches battait son plein pour nos deux stagiaires, les 

naturalistes ont poursuivi les inventaires sur la zone 

humide des Sayes et les prospections pour les chauves-

souris sur les communes avoisinantes. 

 

Début mai, les premiers poussins d’Oedicnèmes criards ont été observés dans 

l’enceinte du poste électrique du Chaffard à Saint-Quentin-Fallavier. 

 

Une formation sur la biodiversité à destination des aménageurs a été réalisée par l’APIE le 

11 mai afin de les sensibiliser aux bonnes pratiques. 
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L’étude sur les tortues cistudes s’est poursuivie avec la deuxième session de capture mi-

mai. Les fortes chaleurs n’ont pas facilité les opérations pour les naturalistes, obligés de 

suer dans leur waders (combinaison plastique de pêcheur) pour relever les filets. 

Deux membres de l’APIE (une salariée et un naturaliste) ont participé à la formation SOS 

serpents du groupe herpétologique de l’Isère le 21 mai. Cette formation leur a permis 

d’avoir toutes les clés pour intervenir chez les particuliers en cas de problèmes de 

cohabitation.  

Une sortie de découverte du patrimoine botanique de l’espace naturel de Montgeard a été 

organisé par le groupe botanique. 

 

Côté animations, mai marquait la date limite de remise des dossiers pour que les écoles 

du territoire volontaires bénéficient de sorties nature financées par le département. 

Beaucoup de projets ont ainsi été prévus pour 2022/2023, la plus grosse année 

d'animations que l'APIE ait connu à vrai dire ! 

 

Le mois de mai a été marqué, pour l’atelier, par la préparation de notre première vélo-

parade. Nos soirées étaient rythmées par les nombreuses réunions de préparation en vue 

de cet évènement.  

Une seconde séance de formation « politique vélo » en mode Webinaire avec un 

intervenant de l’association Vélocité de Montpellier pour présenter les aménagements 

cyclables sous l’angle militant. Un temps très instructif !  

 

 

UIN 
Coté naturaliste, le mois de juin a été riche. La dernière session de capture des 

tortues sur l’étang de Saint-Bonnet s’est déroulée fin juin. Avec l’aide de 

nombreux bénévoles pour les relèves, raccommodage et nettoyage des filets, cette étude 

aura permis de capturer une centaine d’individus, dont de nombreuses jeunes cistudes, 

preuve que la population se porte bien. L’assec de l’étang de la Réserve Naturelle prévue 

en 2025 devra tenir compte de la présence de cette espèce pour limiter l’impact des 

travaux sur la population, très précieuse dans un contexte aussi contraint par 

l’urbanisation. Une animation grand public, en lien avec la CAPI, a d’ailleurs été réalisée 

pour découvrir les oiseaux de la RNR et présenter l’étude menée sur les cistudes. 

Après plusieurs semaines d’inventaire, les stagiaires pelouses sèches ont enfin fini leurs 

prospections des 10 communes, permettant un recensement de 68 hectares de pelouses 

sèches. 

En juin, grâce à différents acteurs du territoire, a eu lieu notre première soirée café-débat 

à la Caravane des Possibles, à Villefontaine, sur la thématique de l'eau. Beaucoup de 

personnes étaient présentes et ce fut le début d'un souhait de partenariat régulier entre 

l'APIE et la Caravane des Possible, pour faire connaître nos associations et ouvrir le débat 

sur des thématiques qui nous importent. 

La commune de Satolas-et-Bonce a inauguré son parc communal "Les Lurons" en mettant 

notamment à l'honneur les panneaux pédagogiques réalisés par l'APIE et qui mettent 

en avant la biodiversité du site.  

 

Avec stress et impatience, nous avons attendu cette vélo-parade. Plus d’une quinzaine de 

bénévoles se sont engagés pour la préparer et sécuriser le cortège. Une belle balade 

dans les rues de la ville où les habitants ont pu voir que des cyclistes étaient motivés pour 

se mobiliser et se montrer ! La fête s’est prolongée dans la soirée au parc des Lilattes, 

faisant naître les discussions sur l’organisation de nos prochaines vélo-parades !   
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Une semaine plus tard, l’atelier Osez l’Vélo se retrouvait à Villefontaine pour un atelier 

mobile à la fête de la Bascule organisé par la ville.  

Le 25 juin, l’APIE a participé à la fête des quartiers, organisée par la commune de 

Villefontaine, dans le parc de Vellein. 

 

UILLET 
Pour ce premier mois des vacances d’été, plusieurs animations grand public ont 

été proposées. Un atelier de décorticage de pelotes de réjection s’est tenu au local 

de l’APIE, une sortie botanique autour de l’étang Neuf a été organisé par le groupe 

botanique, ainsi qu’une découverte des Guêpiers d’Europe avec Pascal et une animation 

pour découvrir les reptiles de l’espace naturel de Montgeard. 

La dernière commission naturaliste avant les vacances s’est déroulée autour d’un pique-

nique dans le parc de Fallavier. 

Le mois de juillet marque également la fin des 

animations scolaires pour notre animatrice qui, 

après une saison chargée, a pu se concentrer sur le 

projet de panneaux pédagogiques pour le compte 

de l’entreprise SUEZ, dans le cadre des mesures 

compensatoires. 

L’atelier Osez l’Vélo a profité de l’été pour aller à la rencontre des habitants et notamment 

des plus jeunes, ne pouvant pas se rendre facilement à l’atelier. Pour cela, nous avons 

proposé des ateliers d’entretien et de réparation dans les quartiers de la Grive, 

Champaret et de Champfleuri à Bourgoin-Jallieu ainsi qu’à l’Isle d’Abeau dans le quartier 

de St Hubert.  

En parallèle, quelques bénévoles sont allés visiter des ateliers de la CLAVette Lyonnaise. 

C’est toujours un moment sympa d’échanges permettant de découvrir de nouvelles idées à 

proposer pour l’association.   

 

OÛT 
Comme chaque année à cette période, l’activité est restée relativement calme. 

Les salariés ont pris un repos bien mérité pour recharger leurs batteries. 

Le 29 août, l’APIE a accueilli une jeune stagiaire qui a travaillé sur le pôle 

communication. Plusieurs missions lui ont été confiées et, notamment la lourde tâche de 

réaliser la plaquette castor. Ses talents de créatrice ont aussi été d’une précieuse aide 

pour la mise au point d’un nouveau livret à destination des enfants, qui doit voir le jour en 

2023. 

Le 31 août, un chantier participatif a eu lieu sur le site des mesures compensatoires de 

La Verne afin de débroussailler une partie de la zone. Ce chantier a été réalisé avec l’aide 

de l’association de chasse de Vaulx-Milieu. 

 

EPTEMBRE 
Le 2 septembre à 20h s’est tenu le premier ciné-débat en partenariat avec le 

cinéma Le Fellini. La projection d’un documentaire sur le castor, « Le cas du 

Castor », a été un succès total puisque qu’il a fait quasi salle comble. 

Une balade naturaliste a été réalisée sur la commune de Saint-

Georges d’Espéranche, afin d’améliorer la connaissance de l’APIE 
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sur les espèces présentes et les secteurs présentant un enjeu de préservation de la 

biodiversité.  

Une sortie botanique sur la Spiranthe d’automne a eu lieu avec le groupe botanique. Le 

second Café débat à la Caravane des possibles a attirer les foules pour évoquer la vie 

des sols.  

En parallèle, l’APIE a esquissé un partenariat avec la commune de La Verpillière pour la 

création d’un sentier pédagogique entre les jardins de ville et le skatepark. 

Le mois de septembre a aussi marqué le départ de nos deux stagiaires pelouses 

sèches, qui ont profité de leurs derniers jours pour faire un bon rangement du local à 

Villefontaine. Ils ont également réalisé un panneau APIE, désormais positionné au-dessus 

de l’entrée du local. 

Pour le vélo, le mois de septembre est toujours synonyme d’évènement destiné à 

sensibiliser le grand public. La rentrée et la reprise du travail permettant de changer ses 

pratiques. Sur notre territoire, la CAPI a organisé la fête du vélo où l’atelier était présent 

pour un stand d’information, un atelier d’entretien et de réparation ainsi que de marquage 

Bicycode.  

A la fin du mois, l’atelier Osez l’Vélo a proposé une seconde vélo-parade. Nous avons 

essayé de la rendre plus festive et nous sommes allés faire une boucle dans le quartier de 

Champfleuri où l’enthousiasme des riverains a marqué tous les participants.  

 

CTOBRE 
En Octobre, notre jeune stagiaire Margaux a terminé sa mission de 

communication avec un bilan très positif.  

Le 16 octobre, la fête aux marrons a enfin pu se 

tenir après 2 ans d’absence. Pour cette 40ème 

année, le soleil était au rendez-vous, tout comme le 

public, venu en masse profiter des nombreux stands 

proposés. Une preuve, s’il en fallait, du succès de 

cet évènement historique organisé par l’APIE.  

Une animation sur la faune nocturne (blaireau et chauves-souris) s’est tenue à 

Bonnefamille, de même qu’une sortie sur la trame noire sur l’ENS de Fallavier. Le 

nettoyage annuel des nichoirs a été fait par Christophe dans le parc de Fallavier et le Parc 

des Allinges.  

Dans le cadre du plan castor porté par l’EPAGE de la Bourbre, l’APIE a réalisé une balade 

contée sur le castor à Bourgoin-Jallieu. Le même jour, une conférence sur le castor s’est 

tenue à Saint-Quentin-Fallavier. Enfin, un stand a été tenu à la la Foire de St Quentin pour 

faire connaître les activités de l’APIE/Osez l’vélo.  

L’APIE tenait un stand à la foire de Saint Quentin Fallavier pour présenter les activités 

naturalistes et de promotion du vélo grâce aux bénévoles présents toute la journée. Ce 

n’est pas forcément là que nous nous attendons à voir l’APIE mais c’est une bonne 

occasion pour surprendre et présenter nos activités pour sensibiliser de nouvelles 

personnes.  

 
 

OVEMBRE 
Suite à un travail minutieux, la plaquette castor à destination du grand public a vu 

le jour. Elle sera distribuée aussi largement que possible pour faire mieux accepter 

cette espèce, essentielle au bon fonctionnement des cours d’eau ! 
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En parallèle, une sortie terrain, financée par la CAPI, a été réalisée par Marie-Noëlle sur le 

thème des champignons sur l’ENS de la carrière du Maillet.  

Une nouvelle soirée café-débat a rassemblé du monde à la Caravane des possibles sur 

l’Ecopastoralisme. L'objectif était de parler de ce métier, de la thématique du loup et de se 

délecter de quelques fromages locaux, directement en provenance de la ferme. 

En cette fin d’année 2022, l’APIE s’est lancée dans un nouveau projet pédagogique 
consistant à former les enseignants à l’école du dehors. Elsa a accompagné plusieurs 
enseignants du GS du Mas de la Raz à la découverte de l'étang de Fallavier, avec un 
autre regard sur ce que pourraient être leurs pratiques dans le cadre de l'école du dehors. 
Devant l’engouement suscité par cette initiative, des projets avec 3 nouvelles écoles en 
REP sont en préparation pour 2023/2024. 
Quelques bénévoles de l’atelier Osez l’Vélo étaient présents au Salon de la Récup de St 

Chef pour tenir un stand d’information.  

Puis, avant d’avoir un territoire sécurisé et cyclable, l’association a organisé 2 évènements 

pour sensibiliser les cyclistes à l’importance d’être visible à vélo. Tout d’abord en prenant 

sa place sur la chaussée puis en s’équipant correctement, au-delà des éclairages 

obligatoires.  Nous avons effectué un diagnostic « visibilité » puis distribué des éléments 

afin d’augmenter cette visibilité pour les cyclistes les moins bien équipés. La première 

opération était organisée à la gare de la Verpillière avec des bénévoles de Vélo-

Villefontaine puis la seconde à la gare de Bourgoin-Jallieu.   

 

ECEMBRE 
Le 1er décembre, l’APIE a eu le plaisir d’accueillir un nouveau salarié dans son 

équipe, en remplacement de Lauric Mougel. Loïc Dufour a donc pris ses fonctions 

de chargé d’études suite à son stage sur les pelouses sèches, terminé en septembre 

2022. 

Le samedi 10, la plantation d'une haie bocagère de 200 m linéaires a eu lieu sur une 

parcelle nouvellement acquise par le maraicher Pierre Cellier, dans le cadre d’un appel à 

projet biodiversité du Département de l’Isère. Cette opération, qui a attiré de très 

nombreux bénévoles, a été un franc succès grâce à l’organisation de Marie-Noëlle ! 

 

Le 15 décembre, le traditionnel repas de fin d’année s’est tenu en 

soirée à la salle du Loup à Saint-Quentin-Fallavier.  

Le concours de carte de vœux annuel a permis à Yves Richard, 

l’un de nos adhérents, de remporter le titre et le panier garni 

associé. 

Une seconde soirée ciné-débat au cinéma Le Fellini sur les 

chauves-souris a été organisée par l’APIE. A cette occasion, des 

spécialistes des chauves-souris ont répondu aux nombreuses 

questions du public pour les aider à mieux comprendre et protéger ces mammifères 

volants. 

Une sortie de découverte du hibou Grand-Duc à Domarin a été animée par Didier et un 

atelier de décoration de Noël a été réalisé par Elisabeth. 

 
Le 16 décembre, plusieurs entretiens d’embauche ont eu lieu afin de sélectionner un 

animateur nature en renfort d’Elsa pour l’année 2023. C’est Magali Pivot qui a obtenu le 

poste. Son arrivée, en mars 2023, permettra de conforter le pôle animation, en plein essor. 
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Pour clôturer l’année de l’atelier, nous avons organisé une vélo-parade pour promouvoir 

la pratique du vélo en hiver, dans le froid et la nuit. L’ambiance nocturne était très sympa 

malgré une météo difficile. Cette vélo-parade a permis de nouer de nouveaux liens avec le 

Colombus Café qui a offert des boissons chaudes au départ du cortège ainsi qu’avec 

l’USEP de Bourgoin-Jallieu et l’école élémentaire Victor Hugo.  

 

Fil rouge 2022 

Tout au long de cette année 2022, diverses activités se sont enchainées.  

Atelier vélo :  

Même si l’année est passée très vite, il ne faut pas oublier l’investissement des bénévoles 

à l’atelier pour l’ouvrir, accueillir les adhérents et leurs permettre de gagner en autonomie 

sur l’entretien et les réparations de leurs vélos. En chiffres, cela se traduit par la tenue de 

139 permanences et plus de 180 nouveaux adhérents s’ajoutant aux adhérents déjà 

initiés !!  

Une autre activité a mobilisé les bénévoles tout au long de l’année. Il s’agit de nos 

participations à des moments d’échanges et de production autour des aménagements 

cyclables. Ainsi, nous avons participé à des comités visant à mettre à jour le schéma 

directeur vélo de la CAPI et la future liaison modes actifs entre la CAPI et les balcons du 

Dauphiné.  

Enfin, un important fil conducteur de cette année pour l’activité vélo de l’APIE a été de 

travailler avec les bénévoles de Vélo-Villefontaine à l’ouverture d’un futur local sur la 

commune de Villefontaine. Il permettra de faciliter l’accès à un atelier des Villards et des 

habitants de l’Ouest de la CAPI à échéance du printemps 2023.   

Pôle naturaliste / animation : 

L’année 2022 a été marquée par une importante activité naturaliste, en particulier due à 

l’étude sur les Cistudes d’Europe. Côté animation, Elsa n’a pas été en reste. De nouvelles 

perspectives ont émergé, notamment avec le projet Ecole du dehors.  

De nouveaux bénévoles ont rejoint les rangs, dont plusieurs lycéens motivés à prendre 

part à la vie associative de l’APIE. 

Le calendrier des animations (scolaires et grand public) a été bien rempli et s’annonce 

encore plus chargé pour 2023, ce qui est encourageant pour améliorer la prise en compte 

de la biodiversité dans les aménagements de tous types. 

Pôle associatif : 

Le projet associatif a été quasiment finalisé et sera présenté pour validation à l’AG 2023. 

 

 

 Communication 

 

L’année 2022 a marqué un véritable tournant pour la 

communication. La prise en charge de ce pôle par Elsa, 

jusqu’alors plutôt délaissé par manque de temps et de 

moyens, a connu une forte dynamique. Tout au long de 

l’année, plus d’une trentaine d’articles en lien avec 

l’APIE sont parus dans les médias locaux (journaux, 

bulletins municipaux, etc.). Le site internet a lui aussi 
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connu de nombreuses évolutions et est toujours en cours de réorganisation. 

L’APIE a réalisé plusieurs plaquettes de communication (SOS serpents/chauves-souris, 

pelouses sèches, castor), un kakémono et un nouveau livret est en chantier.  

Le succès de la circulaire Paroles de pie ne se dément pas et s’enrichit chaque année 

de nouvelles idées. Merci à tous les contributeurs. 

Les idées fusent et les projets ne manquent pas, mais sans les bénévoles, difficile de 

concrétiser tout ça ! 

 Equipe 
 

L’APIE accueille au sein de son équipe de nombreuses personnes sur des durées plus au 

moins longues depuis plusieurs années. 

L’année 2022 a été marquée par un renouvellement important de l’équipe salariée. 

Deux nouveaux salariés ont pris leurs fonctions en janvier. Lauric Mougel a ensuite quitté 

l’association, en septembre, pour être remplacé par Loïc Dufour. Mais ces changements 

ont abouti à une équipe solide et efficace qui, accompagnée par des bénévoles engagés 

et motivés, devrait pouvoir développer encore davantage les actions de préservation de 

l’environnement sur le territoire de l’APIE. 

 

En 2022, Laurent Schwartz a cédé la présidence à Régis Curt. Hervé Clais a conservé 

ses fonctions de trésorier de l’APIE. François Liénard et Christopher Thornton sont 

toujours vice-présidents, rejoints par Guy Valentin.   

Des réunions d’équipe ont été réalisées régulièrement afin de tenir le bureau, ainsi que le 

CA, informés de l’avancée des dossiers. 
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Association APIE (PORTE ISERE ENVIRONNEMENT)      
38090 VILLEFONTAINE                               

DETAIL BILAN ACTIF

Exercice N Exercice N-1
31/12/2022   12 31/12/2021   12 

Ecart N / N-1
Euros  %ACTIF

INSTALLATIONS TECHNIQUES, MATERIEL ET OUTILLAGE INDUSTRIELS         1 019         1 097           78-   7.11-
21540000 Matériel / outillages OLV         5 378         5 378 
21541000 Materiel / outillages APIE         6 771         5 421        1 350  24.90 
28154000 Amort materiel outillage OLV         5 378-        5 378-
28154100 Amort martériel outillage APIE         5 752-        4 324-        1 428-  33.02-

AUTRES IMMOBILISATIONS CORPORELLES           295           664          369-  55.56-
21810000 Install générales, agencements         1 593         1 593 
21830000 Matériel bureau , informatique           737           737 
28181000 Amort inst agnecements divers         1 593-        1 593-
28183000 AMORTISSEMENT MAT BUREAU           442-           73-          369- 505.48-

AUTRES TITRES IMMOBILISES           115           115 
27100000 Titres immobilisés           115           115 

AUTRES IMMOBILISATIONS FINANCIERES           740           740 
27500000 Dépôt et cautionnement versés           740           740 

Total II         2 169         2 616          447-  17.09-

AUTRES CREANCES        51 388        44 564        6 824   15.31 
40100000 Fournisseurs           123          123- 100.00-
42100000 Personnel  Rémunérations dues             1            1 
44113000 PLAN SAUVEGARDE OEDICNEME        19 375       19 375- 100.00-
44114000 ISERE CPO           150           150 
44116000 THE VILLAGE           900           900 
44120000 SUBVENTION CAPI         5 250         5 250 
44151000 SUIVI AMPHIBIEN / REPTILE           500           500 
44152000 SUIVI EEE           250          250- 100.00-
44153000 SUIVI CHIROPTERE         1 050        1 050- 100.00-
44154000 SUIVI NOTICE           825          825- 100.00-
44160000 ACTIONS CONTRAT UNIQUE           846           846 
46780000 PRET A L'ASSOCIATION           270           270 
46870000 Produits à recevoir        43 470        15 025       28 445 189.32 

DISPONIBILITES        39 131        37 423        1 707    4.56 
51210000 LIVRET BLEU        28 883        23 589        5 294  22.44 
51220000 CREDIT MUTUEL         8 029        12 088        4 059-  33.58-
51230000 BQ CM OLV         2 040         1 713          327  19.09 
53000000 Caisse           179            33          145 436.13 

CHARGES CONSTATEES D'AVANCE           179           179            0-   0.07-
48600000 Charges constatées d'avance           179           179            0-   0.07-

Total III        90 697        82 167        8 531   10.38 

TOTAL GENERAL        92 866        84 783        8 084    9.53 
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Association APIE (PORTE ISERE ENVIRONNEMENT)      
38090 VILLEFONTAINE                               

DETAIL BILAN PASSIF

Exercice N Exercice N-1
31/12/2022   12 31/12/2021   12 

Ecart N / N-1
Euros  %PASSIF

CAPITAL         2 324         2 324 
10280000 RESS PROPR AFF FDS         2 324         2 324 

AUTRES RESERVES        66 466        62 235        4 230    6.80 
10688000 Réserves diverses        66 466        62 235        4 231   6.80 

REPORT A NOUVEAU         3 082         3 082 
19500000 FONDS DEDIES         3 082         3 082 

RESULTAT DE L'EXERCICE (Bénéfice ou perte)        14 527         4 231       10 297  243.39 

Total I        86 399        71 872       14 527   20.21 

DETTES FOURNISSEURS ET COMPTES RATTACHES           248          248 
40100000 Fournisseurs           248          248 

DETTES FISCALES ET SOCIALES         5 947        12 640        6 692-  52.95-
42100000 Personnel  Rémunérations dues            47           47- 100.00-
43110000 URSSAF         2 938         6 778        3 840-  56.66-
43711000 KLESIA RETRAITE           851         2 287        1 436-  62.79-
43780000 PREVOYANCE HUMANIS           374           426           52-  12.12-
43781000 SQUADRA MUTUELLE         1 631         1 063          568  53.39 
43860000 Autres charges à payer         1 824        1 824- 100.00-
44200000 Etat  Impôts et taxes recouvr           154           214           60-  28.19-

AUTRES DETTES           272           272 
46700000 Autres cptes débit. ou crédit.           272           272 

Total IV         6 468        12 911        6 444-  49.91-

TOTAL GENERAL        92 866        84 783        8 084    9.53 
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Association APIE (PORTE ISERE ENVIRONNEMENT)      
38090 VILLEFONTAINE                               

DETAIL COMPTE DE RESULTAT

Exercice N Exercice N-1
31/12/2022   12 31/12/2021   12 

Ecart N / N-1
Euros  %

PRODUCTION VENDUE DE SERVICES       131 257        96 041       35 216   36.67 
70600000 FETE DES MARRONS         3 598        3 598 
70612000 SUIVI ECOLOGIQUE CONT. COLLECT        83 990        43 272       40 718  94.10 
70612100 SUIVI ECOLOGIQUE CONTRAT ENT.         7 403        10 375        2 972-  28.65-
70630000 PRESTATION OLV ANIMATIION         1 824         4 632        2 808-  60.62-
70640000 VELO-ECOLE           450            20          430   NS
70660000 ANIMATIONS        23 305        26 764        3 459-  12.92-
70851000 VENTES PLAQUETTES           181           237           56-  23.63-
70852000 VENTES VELOS ET PIECES            25           25 
70852100 VENTES PIECES NEUVES         2 140         3 020          880-  29.14-
70852200 VENTES PIECES OCCASIONS         1 755         1 849           94-   5.09-
70853000 VENTE FERRAILLE           315           157          159 101.28 
70854000 VENTE VELOS         5 181         5 715          534-   9.34-
70856000 COMMISSIONS VENDEURS           967          967 
70880000 Aut prodts d'activités annexes           123          123 

Chiffre d'affaires NET       131 257        96 041       35 216   36.67 

SUBVENTIONS D'EXPLOITATION        69 403        72 585        3 182-   4.38-
74111600 SUBVENTION THE VILLAGE         3 500        11 250        7 750-  68.89-
74112000 CONVENTION VILLEFONTAINE         2 978        2 978 
74112100 CONVENTION BOURGOIN         7 100        7 100 
74113000 PLAN SAUVEGARDE OEDICNEME        19 125        19 375          250-   1.29-
74116000 ACTION CONTRAT UNIQUE         2 549        10 460        7 911-  75.63-
74117000 SUIVI AMPHIBIEN/REPTILE         1 000        1 000- 100.00-
74118000 PRESTATIONS VDM         3 650        3 650 
74300000 SUBVENTION CAPI L'AGGLO        20 000        20 000 
74312000 SUBV CAPI APIE        10 500        10 500 

REPRISES SUR DEPRECIATIONS, PROV. (ET AMORT.), TRANSF.DE CHARGES         2 029         3 955        1 926-  48.71-
79100000 Transf charges d'exploitation         2 029         3 955        1 926-  48.71-

AUTRES PRODUITS        10 965        11 870          905-   7.62-
75400000 DONS         2 898         2 275          623  27.39 
75600000 COTISATIONS DES ADHERENTS         1 576         2 448          872-  35.63-
75680000 COTISATION OLV         6 475         7 145          670-   9.38-
75800000 Prodt divers gestion courante            17             2           15 743.88 

Total des Produits d'exploitation       213 654       184 451       29 203   15.83 

AUTRES ACHATS ET CHARGES EXTERNES        55 741        50 352        5 388   10.70 
60400000 PRESTATION FETE DES MARRONS         1 127        1 127 
60480000 PRESTATIONS SERVICES DIVERS        13 215        17 045        3 830-  22.47-
60611000 ELECTRICITE           440           423           18   4.17 
60612000 GAZ           474           229          244 106.59 
60613000 EAU           126            94           32  33.88 
60630000 Fournitures d'atelier         2 531         3 519          988-  28.08-
60631000 FOURNITURES CLIENTS DIVERSES             5            5- 100.00-
60632000 MATERIEL ANIMATON         6 710         4 115        2 595  63.06 
60640000 Fournitures administratives         1 283         1 215           69   5.66 
61320000 Locations immobilières        15 969         9 631        6 338  65.80 
61510000 MAINTENANCE ELECTRIQUE           307           375           68-  18.04-
61600000 Primes d'assurances           726           726            1-   0.07-
61830000 Documentation technique           151           115           36  31.30 
62260000 Honoraires         3 285         2 838          447  15.75 
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Association APIE (PORTE ISERE ENVIRONNEMENT)      
38090 VILLEFONTAINE                               

DETAIL COMPTE DE RESULTAT

Exercice N Exercice N-1
31/12/2022   12 31/12/2021   12 

Ecart N / N-1
Euros  %

62300000 Publicité, publications         1 525         1 191          334  28.08 
62380000 Divers-pourboires,dons courant           176            90           86  95.56 
62510000 Voyages et déplacements         5 483         6 410          928-  14.47-
62570000 Réceptions            31            23            8  35.05 
62600000 Frais postaux et de télécomm.            60           116           56-  48.48-
62650000 TELEPHONE         1 209         1 126           83   7.38 
62780000 Aut frais et comm prestat serv           307           184          123  67.10 
62810000 Concours divers (cotisations.)           606           883          277-  31.37-

IMPOTS, TAXES ET VERSEMENTS ASSIMILES         1 450         3 567        2 117-  59.34-
63330000 Format Professionnelle continu         1 450         3 567        2 117-  59.34-

SALAIRES ET TRAITEMENTS       114 175        98 064       16 111   16.43 
64110000 Salaires, appointements       101 090        88 949       12 141  13.65 
64112000 INDEMNITES STAGIAIRE         7 085         5 799        1 286  22.18 
64140000 Indemnités et avantages divers         6 000         3 316        2 684  80.94 

CHARGES SOCIALES        26 015        26 751          736-   2.75-
64510000 Cotisations à l'URSSAF        17 213        17 785          572-   3.22-
64520000 Cotisations aux mutuelles         2 384         2 732          348-  12.73-
64530000 Cotisation caisses de retraite         5 223         5 179           44   0.84 
64580000 Cotisations autres organismes           683           702           19-   2.72-
64750000 Médecine du travail, pharmacie           512           353          159  45.10 

DOTATIONS AUX AMORTISSEMENTS SUR IMMOBILISATIONS         1 797         1 650          147    8.92 
68112000 Dot. amort. Immob corporelles         1 797         1 650          147   8.92 

AUTRES CHARGES           243             3          240    NS
65160000 Droits auteur et reproduction           200          200 
65800000 Chge diverse gestion courante            43             3           40   NS

Total des Charges d'exploitation       199 421       180 387       19 034   10.55 

Résultat d'exploitation        14 233         4 064       10 169  250.21 

AUTRES INTERETS ET PRODUITS ASSIMILES           294           201           93   46.11 
76800000 Autres produits financiers           294           201           93  46.11 

Total des Produits financiers           294           201           93   46.11 

Résultat financier           294           201           93   46.11 

Résultat courant avant impôts        14 527         4 266       10 262  240.58 

CHARGES EXCEPTIONNELLES SUR OPERATIONS DE GESTION            35           35- 100.00-
67120000 Pénalité, amende fisc.pénalité            35           35- 100.00-

Total des Charges exceptionnelles            35           35- 100.00-

Résultat exceptionnel            35-           35  100.00 

Total des produits       213 948       184 653       29 296   15.87 
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Association APIE (PORTE ISERE ENVIRONNEMENT)      
38090 VILLEFONTAINE                               

DETAIL COMPTE DE RESULTAT

Exercice N Exercice N-1
31/12/2022   12 31/12/2021   12 

Ecart N / N-1
Euros  %

Total des charges       199 421       180 422       18 999   10.53 

Bénéfice ou perte (Produits - Charges)        14 527         4 231       10 297  243.39 
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ASSEMBLEE GENERALE 2023 

Rapport moral de l’année 2022 
 
1 Un retour à la normale ? 
Après deux années perturbées par la crise sanitaire, l’année 2022 peut être considérée 

comme celle du retour à la normale. Les réunions (CA, commissions), les activités ont 

retrouvé leur rythme habituel,  

La fête aux marrons que s’est de nouveau tenu avec succès en octobre constitue le point 

d’orgue d’une année riche en activité.  

L’année écoulée a été chargée pour nos salariés et bénévoles tant du côté naturaliste que 

du côté vélo. Le rapport d’activité vous détaillera toutes les activités de l’association. Pour 

ce rapport moral 2022, nous tenons à mettre l’accent sur notre travail de communication. 

Le projet associatif sur lequel nous travaillons comporte un volet « Sensibilisation ». Ce 

volet est très important, la protection de l’environnement ne pourra progresser qu’avec la 

sensibilisation du grand public aux problèmes environnementaux. 

Cet aspect de notre activité a été fortement développé. De nombreux évènements destinés 

au grand public ont été tenus : 

- Soirées thématiques à la Caravane des possibles (Villefontaine) sur des sujets 

importants : eau, agriculture… 

- Soirées cinéma en partenariat avec le cinéma Fellini (Villefontaine) : projection 

d’un film suivi d’un débat sur un sujet environnemental 

- Animations autour du Castor financées par l’EPAGE  

- Véloparades organisées à Bourgoin-Jallieu : elles ont rassemblé un nombre 

significatif (environ 200) de cyclistes et montré à la commune l’intérêt des actions 

en faveur du vélo.  

 

Ces grands évènements, les plus visibles de nos actions ; ne doivent pas occulter un travail 

de fond effectué tout au long de l’année :  

- Animations scolaires : elles rencontrent un succès tel que nous devons étoffer notre 

équipe avec le recrutement d’une nouvelle animatrice 

- Animations grand public : qu’elles soient propres à l’APIE ou en collaboration 

avec nos partenaires, elles sont aussi bien accueillies. 

- Paroles de Pie : notre circulaire voit son contenu s’étoffer et devient une source 

d’information indispensable à nos adhérents. Nous avons décidé d’en élargir la 

diffusion à nos partenaires, aux mairies, associations…pour augmenter notre 

notoriété sur le territoire.  

- Des actions ciblées, comme le « SOS Chiroptères », nous ont permis de rencontrer 

des mairies du territoire pour la diffusion de l’information à la population. 

 

2022 a vu l’aboutissement d’un projet d’ouverture d’un nouvel atelier vélo. Porté par 

Vélo Villefontaine et l’APIE, ce projet a rencontré un écho favorable à Villefontaine. La 

mairie met à notre disposition un local à Servenoble, l’atelier Osez l’vélo Villefontaine 

ouvrira très prochainement et répondra aux besoins des cyclistes de l’ouest de la CAPI 

(et plus loin si affinités…) et sera la base des animations vélo à Villefontaine. Ce projet 

a été l’occasion de mobiliser les bénévoles des deux associations qui ont rédigé le dossier 

de présentation du projet et travaillent maintenant à l’organisation du futur atelier.  

 

Nous avons commencé ce rapport en parlant de retour à la normale, il nous semble plutôt 

qu’une dynamique se dessine avec de nombreuses actions de communication et de 

mobilisation des bénévoles. L’exemple des plantations de haies montre que nous pouvons 

mobiliser de nombreux bénévoles pour des actions militantes. Le succès de nos projets 

passe par notre capacité à impliquer les bénévoles non seulement pour des actions de 

terrain mais aussi en amont dans les différentes commissions qui réfléchissent aux 

moyens d’atteindre les objectifs que nous avons fixés dans notre projet associatif. 
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2 Du projet associatif : 
En 2022, nous avons travaillé sur le projet associatif pour en établir une version structurée 

définissant nos objectifs pour les sept années qui viennent. Les idées émises par les 

ateliers de l’AG 2022 ont été intégrées au projet qui sera à nouveau travaillé en AG pour 

le compléter par les actions à réaliser. 

 

3 De la structure de décision politique : 
 

L’assemblée générale (AG) de l’APIE s’est réunie une seule fois en 2022 en session ordinaire, le 

19 mars dans la salle de Champaret à Bourgoin-Jallieu 

Lors de cette AG, les membres du Conseil d’Administration (CA) ont été élus, les comptes et 

rapports légaux présentés et validés, les activités présentées. Le CA de l’APIE, élu annuellement, 

peut comporter jusqu’à 20 personnes. Les 14 personnes suivantes ont été élues lors de l’AG 19 

mars 2022 : 

 

1. Bernadette ARMAGNAT 

2. Emmanuel BADET 

3. Daniel CHAUVIN 

4. Hervé CLAIS 

5. Régis CURT 

6. Jean-Marc FERRO 

7. François LIENARD 

8. Marie-Noëlle MARTINET 

9. Nour-Eddine SOLTANI 

10. Laurent SCHWARTZ 

11. Pascal SECOND 

12. Bernadette SILVAN 

13. Christopher THORNTON 

14. Guy VALENTIN 

 

Lors du premier CA qui suit l’AG, ses membres élisent entre eux un bureau. Pour le 

mandat 2022, les membres du bureau élus lors du CA du 6avril 2022 ont été : 

 

 Président :   Régis CURT 

 Trésorier :    Hervé CLAIS 

 Secrétaire :   Laurent SCHWARTZ 

 Vice-président   François LIENARD 

 Vice-président  Guy VALENTIN 

    Christopher THORNTON 

 

Avec seulement 3 femmes (comme en 2021), le CA présente une forte dominante masculine, 

nous sommes loin d’une parfaite mixité (et nous ne parlons pas du bureau !). 

Ce point était déjà noté en 2022, nous devons progresser. 

 

Pour rappel, faire partie du CA permet d’en apprendre plus sur le fonctionnement de 

l’APIE, avec ses salariés, ses pôles de compétences variés. Cela permet de découvrir 

des sujets qui ne sont pas toujours abordés ni à l’atelier vélo, ni lors des sorties 

naturalistes. Il permet de donner son avis. Seuls les membres qui s’en portent volontaires 

peuvent être élus au CA lors d’une l’AG. N’hésitez pas à vous manifester pour devenir 

membre du CA. C’est une expérience enrichissante. 

A noter que les CA sont ouverts aux membres de l’association, vous pouvez assister aux réunions 

sans être membre du CA. 

 

4 De l’emploi : 
 

LES SALARIES 

Mouvements en 2022 dans la structure de l’équipe salariée de l’APIE :  

Départ : 

https://apie-asso.net/accueil
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• Lauric Mougel, chargé d’études naturalistes, entré en janvier 2022 en 

remplacement de Mélanie Hugon a quitté l’APIE au terme de son CDD, en 

septembre 2022 

 

Arrivée : 

• Loïc Dufour a été embauché en CDD de 09 mois en décembre 2022 sur un poste 

de chargé d’étude naturaliste en remplacement de Lauric Mougel.  

 

Recrutement : 

• Magali Pivot a été recrutée en décembre pour un CDD de 06 mois à partir de 

février 2023 en tant qu’animatrice en renfort d’Elsa  

 

Inchangé : 

• Elsa Paget : animatrice (CDI plein temps depuis octobre 2021) 

• Fanny Richard chargée d’études (CDI plein temps depuis 2019). 

• Clement Scherf responsable de l’atelier vélo et de l’éducation et de l’animation 

autour du vélo (en CDI depuis janvier 2022 (CDI plein temps))  

 

STAGIAIRES 

L’APIE accueille au sein de son équipe de nombreuses personnes sur des durées plus 

ou moins longues depuis plusieurs années. Ces stagiaires sont gérés en direct par les 

salariés. En 2022, 3 stagiaires ont été accueillis à l’APIE : 

• Emilie Roinel (stage 6 mois) : pour l’inventaire des pelouses sèches. 

• Loïc Dufour (stage 6 mois) : pour l’inventaire des pelouses sèches. 

• Margaux Boutot (stage 2 mois): en assistance à Elsa pour la communication.  
 

5 Des partenaires (La liste n’est pas exhaustive) 

L’APIE est souvent considérée comme un poil à gratter pour les élus et aménageurs, et 
nos relations peuvent être parfois tendues. 
La liste ci-dessous et son contenu n’a pas pour objectif d’être exhaustive. L’objectif de 
donner une idée des liens de l’APIE avec son environnement. On constate que les liens 
entre structure sont beaucoup de liens créés par des personnes physiques et réelles. 
En italique des extraits du rapport moral des années précédentes depuis 2017. 
Avec la CAPI : 
En 2018, idem 2017 : « Notre principal partenaire dans le domaine naturaliste et de la mobilité. Dans les 
domaines naturalistes et de la mobilité, nous bénéficions de relations de confiance (Etudes faune/flore, plan de 
gestion ENS). Nous rencontrons parfois quelques incompréhensions quand il s’agit des calendriers, des 
concertations ou de la gestion des espaces naturels. » 
En 2019, attention les élections municipales arrivent, et avec elles, probablement un nouveaux cortège d’élus, 
auprès desquels il faudra se faire reconnaître. 
En 2020, les nouveaux élus ont pris leur fonction en été, une rencontre a eu lieu à l’automne. Le président et 
les 
vice-présidents à la mobilité, aux ENS ont déjà été rencontrés. 
En 2021, suivi normal des activités. 

En 2022 : un gros chantier avec l’études des tortues cistudes au printemps 2022 
Avec les communes : 
En 2018, idem 2017 :« Nous avons des relations privilégiées et régulières avec quelques communes, 
Villefontaine, Saint Quentin Fallavier, Satolas et Bonce, Vaulx Milieu, Succieu, Heyrieux, Bourgoin-Jallieu. Pour 
les autres communes nous n’avons pas de rencontres régulières (Sauf invitation PLU). Nous avons encore un 
gros déficit de notoriété auprès des élus. » 
En 2019, attention les élections municipales arrivent, avec sûrement de nouveaux élus. On notera que l’APIE 
a 
questionné les élus des listes des plus grosses communes concernant plusieurs points du pacte pour la 
transition, qui sont des enjeux locaux. 
En 2020, les nouveaux élus ont pris leurs fonctions. Les contacts ont commencés à se faire à travers les 
dossiers spécifiques des communes. 
En 2021, de bons contacts avec plusieurs communes qui a permit d’essayer entre autre de 
proposer des projets comme un travail sur l’ABC (Atlas de la Biodiversité des Communes). 

En 2022 : le lancement du groupe chiroptères a été l’occasion de nombreux contacts 
avec les communes avec la tenue d’animations sur les chauve-souris  
 
Avec les aménageurs : 
En 2019, idem 2018, 2017 : « Nos relations sont discontinues, souvent floues. Les aménageurs ont des 
difficultés à accepter nos critiques et les contraintes liées à l’environnement (réglementaires) et nous en rendent 
souvent responsables. Nous ressentons l’impérieuse nécessité d’être informés très en amont des projets 
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d’aménagements, afin que nous soyons les plus efficaces possible dans la concertation. » 
En 2019 : on illustrera ces difficultés par les dossiers des corridors écologiques de Villefontaine et Vaulx milieu 
qui sont menacés. 
En 2020, les dossiers ont continué à être travaillés autant que se peut. Il y a eu en particulier une prise de 
position qui remet en cause la DTA et l’intérêt du développement de la plaine de St Exupéry. 
En 2021, un travail important a été fait avec l’EPAGE (ancien SMABB) sur différents 
dossiers, en particulier la renaturation de la Bourbre qui était un dossier très politique et 
potentiellement conflictuel mais aussi sur le SAGE de la Bourbre qui définira les objectifs 
de la décennie à venir en matière de gestion de l’eau. 

En2022 animations autour du castor assurée par l’APIE avec le financement de l’EPAGE 
En résumé, le travail en amont sur les dossiers, c’est parfois plus d’une décennie 
avant ! 
Avec les autres associations (APN ), 
En 2017, il était dit : « Des contacts fréquents entre salariés, quasiment aucun contact entre les administrateurs. 
Cependant, une réunion est programmée prochainement entre les différentes APN. » 
En 2018, on notera la mise en place de réunions de coordination entre les associations, tel-que Lo-Parvi, 
Autour, Nature Vivante, BLE, F38, LPO, …, Ces rencontres permettent, autour d’un ordre du jour fixé à 
l’avance, de se coordonner sur des questions transversales. 2 rencontres ont eu lieu cette année, une première 
AG Mars 2022 - Rapport Moral 2021 Page 6 sur 6 
à Lo-Parvi au printemps 2018, et la seconde en septembre à l’APIE. La prochaine se tiendra au printemps à 
BLE. 
En 2019, les rencontres inter-association sur le Nord Isère n’ont pas eu lieu, mais devraient se remettre en 
place ce printemps. Les dates se mettent en place. Néanmoins, les contacts sont permanents en fonction des 
besoins. 
En 2020, les conditions sanitaires n’ont pas permis de se rencontrer comme prévu entre administrateurs, 
chacun étant déjà bien occupé à stabiliser sa structures. Les échanges entre techniciens ont continués 
normalement. 

En 2022, comme en 2021 :  contacts normaux et fréquents, pas de rencontres entre 
administrateurs. 
Avec le VdM (Village de Marques de Villefontaine) : 
En 2017, il était dit : « Nous poursuivons nos relations « d’affaires ! » Mais les contacts sont plus difficiles, nos 
interlocuteurs désignés sont rarement à notre écoute, ce qui entraîne de nombreux retard dans l’application 
des 
conventions que nous avons signées. » 
En 2018, ce qui devait arriver arriva. Lors des contrôles légaux, VdM s’est fait remettre en place par la DREAL 
sur plusieurs points. On peut penser que l’APIE ressort « grandie » de cette situation, dans la mesure ou nos 
alertes auprès de VdM étaient fondées. 

En 2022, comme en 2020, 2019 et 2021, nous continuons a suivre le dossier avec 
attention. 
Avec les associations dont nous sommes adhérents : 
En 2017, il était dit : « Peu de contacts formels avec la FRAPNA (Sauf entre salariés), Avec FNE, contact par 
l’intermédiaire de notre vice-président, mais sans grande incidence sur notre fonctionnement. Avec la FUB, 
projet commun d’une journée de « pré-congrès » sur l’Isle d’Abeau et de nombreux échanges sur le Vélo-école, 
les animations en faveur de l’utilisation du vélo. » 
En 2018 nous avons participé au Tour Alternatiba (fin aout 2018) qui passait dans le Nord Isère, avec des 
stands à la Tour du Pin et à Saint Alban de Roche, ainsi que par le repérage/ accompagnement de tronçons du 
tour et de la vélorution. 

Et autres... 
En 2018 il était dit : nous continuons nos contacts avec l’UFC-Que Choisir avec qui nous nous retrouvons 
fréquemment sur des dossiers liés à la santé publique, en particulier la pollution de l’air (suivi de l’incinérateur, 
capteurs de poussière, ...), les problèmes de nuisance, … 
En 2019, un collectif Nord is Isère qui regroupe l’UFC que Choisir, Idagir et l’APIE a été créé pour coordonner 
la 
pose de capteurs de mesure de poussières… 
En 2022, idem que depuis 2017 : « Nous sommes aussi présents dans de nombreux comités de pilotage et de 
suivi : CLE et réunions techniques autour de la Bourbre (SMABB, SAGE et maintenant Contrat Vert et Bleu) 
Commissions de suivi de site (ISDnD de Cessieu, de Grenay, SITOM Bourgoin), CCSPL (CAPI eau, 
assainissement collectif et non collectif,), CSS-NI (gestion des PPRT) 

---------------------------------------- fin du rapport moral -------------------------------- 
Le président de l’APIE 
Régis CURT 
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